

UNA RIQUEZA ABANDONADA

Las ostras de la ría de Vigo

Por MAREIRO

Desde que se ha levantado la veda de la ostra, se viene desarrollando con gran actividad su captura en la ensenada de Arcade y Puente Sampayo. Se dá este año el sabrosísimo molusco con una abundancia tan extraordinaria, que acaso no ha sido nunca igualada.

El fenómeno merece algunos comentarios, porque la riqueza de ostras en nuestra ría puede llegar a alcanzar proporciones verdaderamente excepcionales. Hasta ahora el problema era estrictamente de producción, pues el venero había llegado casi a agotarse hace proximamente unos cuatro años. Sin conocer aun de manera concreta las causas, volvió a cubrirse aquel seno de la ría de tan codiciada especie.

Los pescadores de ostras, que allí son casi todo el vecindario, recogiendo la enseñanza de los días de escasez, cuando salían a la playa y tornaba de pescar con los regazos vacíos, han comenzado a preocuparse de asegurar la producción continua, mediante la adopción de medidas que eviten las épocas de crisis.

A este pensamiento responde la acción de la «Sociedad de Pescadores de Arcade y Puente Sampayo», que ha fijado en seis docenas el número de ostras que cada uno de sus socios puede extraer cada día y en siete centímetros de tamaño de los más pequeños ejemplares que pueden capturarse.

Revela esta manera de proceder un alto espíritu de solidaridad y de celo por la conservación de una riqueza, que puede llegar a adquirir en lo futuro un desenvolvimiento admirable, cuando esa labor se complete con medidas eficaces referentes a la distribución del producto.

* * *

Las ostras planas de Puente Sampayo se exportan apenas a poco más que a la provincia de Pontevedra. Esta ciudad y la de Vigo principalmente absorben sin duda las mayores cantidades de lo que obtienen aquellos pescadores.

La especie, tan como es extraída, incluso

en los mismos cestos rudimentarios, tal vez sobre la cabeza de las humildes mujeres que anduvieron chapoteando en la marisma para capturarla, es transportada a los lugares de consumo.

Fuera esto explicable, si la calidad de la ostra de Arcade y Puente Sampayo resultara inferior a la procedente de otros países; pero ocurre precisamente todo lo contrario. La propia ostra de Marennes, que tan elevada cotización alcanza en los mercados europeos y que España recibe en tan gran cantidad, tiene bastante que envidiar en exquisitez a la extraída en nuestra ría.

El problema, pues, está en abrir un horizonte comercial dilatado a la exportación de nuestra riqueza ostrícola, resolviendo previamente estos dos aspectos del problema: propaganda y transporte.

La ostra de Galicia es excelente, pero es desconocida en las grandes ciudades españolas. Nadie se cuidó en ellas de ponderar sus ventajas, de hacer llegar a todas las gentes la sensación de un producto inmejorable, que puede redimirnos de la importancia extranjera.

Se necesita, pues, emprender en la prensa, en los grandes hoteles y restaurants, en las casas acomodadas de las grandes ciudades españolas una seria labor de difusión de las ventajas de la ostra gallega, para que todos sepan de la riqueza de sus componentes, de la maravilla de su sabor, de sus condiciones digestivas, etc.

* * *

El otro aspecto complementa al anterior el orden comercial. Nos referimos al envío de esa mercancía, en forma adecuada, con toda garantía de que no habrá de descomponerse, de que conservará su frescura, y de que se ejerce sobre la ostra el debido control sanitario.

Es preciso, pues, estudiar el transporte sobre la base de tarifas e itinerarios adecuados para la remisión de grandes cargamentos de ostra, y procurar la mayor baratura y rapidez. La ostra, especialmente en verano

no podría resistir la desesperante lentitud de los trenes mixtos ni puede ser de peor condición, para los efectos de utilizar más rápidos medios de transporte ferroviario, la procedente de Galicia que la que viene de Francia.

Claro es que el transporte y la propaganda aun habrían de completarse, con el establecimiento de una amplia red de revendedores, a falta de puestos de venta directa que en su día también debieran instituirse.

* * *

Más para esta labor la iniciativa y el esfuerzo individual poco o nada pueden.

Los pescadores que se unen para evitar la extracción de la cría, y asegurar la observancia de las vedas, también deben organizarse para realizar la distribución del producto, y obtener la máxima ganancia de todas sus operaciones.

Es indudable que ello solo puede conseguirse mediante la cooperativa. Esos mismos productores de otras, con los asesoramiento técnicos precisos, debieran organizarse en cooperativa para duplicar o triplicar en breve la ganancia menguadisima que hoy obtienen, y para acreditar debidamente el producto en los grandes centros donde habitualmente se consume.

He ahí como puede completar su obra naciente la «Sociedad de Pescadores de Arcade y Puente Sampayo»: transformándose en cooperativa de producción y venta, que dirigida inteligentemente impulsaría de manera asombrosa la riqueza hoy deficientemente explotada que está en manos de sus componentes.

Los anuncios para las páginas de texto, se admiten hasta cuatro fechas antes de la publicación del número.

EL ANCORÁ
SUÁREZ MORIS, ALONSO Y OJEDA
(LIMITADA)

EFFECTOS NAVALES

Amiantos, Gomas, Empaquetaduras, Cables, de Acero, Estachas, Calabrotos, Redes, Hilos, Anzuelos, Palangres y toda clase de artículos

para la pesca

GIJÓN Teléfono 11-24

Muelle, 30 Dirección Telefónica: ANCORÁ

H I J O S

— DE —

YBARRA

SEVILLA

Aceites de oliva
de pureza ga-
rantizada

REPRESENTANTE:

ALVARO VAZQUEZ

VIGO